

BONA PAU

Núm 28 - Año III

HOJA PARROQUIAL DE MONTUIRI

Junio 1955

MONTUIRI TIENE UN NUEVO ECONOMO UN SALUDO A SUS FELIGRESES

Es un deber que cumplo con suma satisfacción, dirigir un saludo a todos los lectores de nuestra querida BONA PAU, que, a través de sus tres años de existencia, ha sido el alavéz de nuestra parroquia de Montuiri.

Por sus páginas, mensajeras siempre de la pacífica Buena Nueva del espíritu evangélico, habéis conocido el intenso movimiento de reforma interna y externa que ha obrado el Señor en nuestra feligresía, por el Rdo D. Bernardo Martorell, misionero renerre, cudez e incansable de las almas que la Jerarquía le confiara, hace unos años.

Cuanto hubo en bien de Montuiri tuvo cabida en estas páginas; que os traen siempre, particularmente a los más alejados de la patria chica, aroma dulce y sabroso de las cosas de familia; que tal es para todos nosotros Montuiri: una familia.

Con estas líneas sólo quiero ofrecerme en lo que pueda servir de alguna utilidad, como decía en mi primer saludo al pueblo de Montuiri, en que el recibimiento entusiasta que, sin merecerlo, me tributó el día de mi llegada.

Es mi deseo poder recoger y conservar los

frutos del celo apostólico de D. Bernardo; que no se malogre ni uno solo; y será mi mayor satisfacción seguir sus huellas en el cuidado del querido pueblo de Montuiri.

BONA PAU quiere superarse; ahora más que nunca, ha de seguir con nuevos bríos y entusiasmo inagotable el camino señalado; lo que escribía en junio de 1953: «plasmad todo aquello que creamos de interés para nuestro pueblo que responda a la finalidad de la misma y a la vez sea formativo e informativo».

La Parroquia quiere convertir cada cristiano en una copia fiel del único modelo, Cristo; quiere hacer llegar el espíritu cristiano a cada una de las almas, para que las familias y la sociedad piensen y obren según enseñó el Maestro. Nuestra BONA PAU es el mensajero de esa empreña a la cual todos es día llamados a colaborar decidida y abnegadamente.

Que el Señor nos dé su gracia abundante. Así se lo pedimos a la Virgen de la Bona Pau, Madre espiritual del pueblo de Montuiri.

J. J. CABRER, Ecnómo



Con entusiasmo indescriptible el pueblo de Montuiri acudió en masa a recibir a su nuevo Párroco. Aquí le vemos, recién descendido del coche, junto con las autoridades locales en el momento de la recepción.

Don Antonio García Martorell

Nuestro corazón de montuirense se siente henchido de gozo cada vez que un paisano añade otro eslabón a la aureola de gloria que, forjada por sus hijos, envuelve a nuestro rinconcito muy amado de Montuiri.

Hoy es a D. Antonio García Martorell, ilustre hijo de nuestro pueblo, al que tenemos el honor de traer a estas columnas, con motivo de haber sido elevado al cargo de Comisario Jefe del Cuerpo General de Policía en Linares (Jaén), por los muchos méritos alcanzados en su cotidiana tarea en bien de la Patria, de la Justicia y de la seguridad de sus hermanos.

Recogemos de la Revista «Cort» el siguiente reportaje que es extracto del que bajo el título «Mallorquines por el mundo» y con motivo de dicho nombramiento, le dedica D. Juan Enrique Bonnín.

«El día primero del pasado mes de Abril, tuvo lugar en el salón de recepciones de nuestro magnífico Hotel Cervantes, un banquete de gala, en honor del preclaro mallorquín residente en Linares (Jaén), D. Antonio García Martorell, con motivo de su elevación al cargo de Comisario Jefe del Cuerpo General de Policía».

«A dicho acto asistieron el Alcalde de Linares, D. Leonardo Valenzuela, el Sr. Juez de Inst. ucción, el Párroco de San Francisco, el Capitán de la Guardia Civil, el Sr. Comi-

sario de Jaén, el del vecino pueblo de La Carolina y el de Ubeda, el Jefe de Policía Armada y el Sr. Juez Municipal entre otras

muchas relevantes personalidades que sería prolijo enumerar, y los compañeros y subordinados del Cuerpo, y además estaba presente D. Juan Martínez de Ubeda, eximio poeta y gran amigo de D. Antonio y, como es natural, tampoco podíamos faltar los dos mallorquines que con D. Antonio formamos el terceto representativo de nuestra Roqueto».

Sigue luego explicando como D. Juan Martínez de Ubeda leyó unos versos «inspiradísimos y dedicados al homenajeado»; he aquí parte de ellos

«Caballero capitán
de una juvenil escuadra,
tú, García Martorell,
maestro de ciencias altas,
eres amigo en la guerra
de las conciencias amargas».

Consejo en horas oscuras,
sonrisas en la peña blanca,
sueño largo de Mallorca,
secuencias de Pedro Caba,
hispanismos de Unamuno,
discursos de Antonio Maura,
teorías de Don José

Ortega y Gasset, palabras
del Evangelio, razones
de Derechos y nostalgias
de tu Señora de Luch,
de tus rojas sobrasadas,
y por encima de todo
la vieja canción de España».



Al terminar fué ovacionadísimo y leyéronse unas cuantas de las innúmeras adhesiones que se recibieron.

No pudo por menos el homenajeado de contestar a todòs cálidas palabras, dando a su charla un tono de derecho policial, y en su segunda parte, versó sobre la hispanidad, por lo que fué muy aplaudido.

El mismo día y por la tarde, en los salones del Casino de Linares, tuvo lugar otra reunión, más familiar, con la «Peña Blanca» como dice el poeta en su poesía, los íntimos de D. Antonio el que, después de ofrecerle un «café de redacción» en nombre de todos y de la Revista «Linares» el Director de la misma, D. Carlos Molina Alvarez significó con ardientes frases, la personalidad de D. Antonio, su origen mallorquín de Montuiri y el alto cargo alcanzado por sus virtudes y tesón en el cumplimiento de su deber. A continuación, otras personalidades, «Catedráticos y Médicos prestigiosos de esta ciudad», hicieron que los de D. Antonio, Analizando tres facetas suyas, la literaria, la más familiar de la «Peña Blanca» y la referente a su cargo. Todos fueron muy aplaudidos.

Después de un rato de expansión y agradable camaradería, D. Juan Enrique Bonnin, Delegado de la Cía. de Seguros Sta. Lucía de Linares, le hizo entrega de una muestra de la Artesanía Mallorquina, un trabajo en «Olivera» recordando al Castillo de Bellver, que forma una tabaquera-cigarrera, de muy bonita talla, y en representación de todos los mallorquines tocó las fibras más sensibles de los queridos recuerdos de Mallorca, la Patria Chica común, y a tales demostraciones de afecto tuvo D. Antonio que pronunciar unas palabras que la emoción hacía veladas, y más por la presencia de su cariñosa esposa que tantas veces lo ha alentado a seguir por los caminos de sacrificio que conducen a la meta del deber, que entre otras distinguidas damas, se hallaba presente al acto, y agradeciendo tantas muestras de compañerismo y amistad con que todos lo abrumaron, recordando repetidas veces al Monasterio de Lluch, y a su benemérito Superior el Padre Vert, al pueblo de Montuiri y sobre todo a Mallorca.

Desde estas columnas queremos dar también a nuestro paisano y gran amigo D. Antonio García Martorell, en unión de todos los montuirenses la más cordial enhorabuena por el ascenso y por los honores que, más por su personalidad y hombrío de bien que por su cargo, se le han tributado

DIOS SE LO PAGUE

Para la Revista «Buena Pau»

Hemos recibido de D. Miguel Arbona. Caja de Pensiones Sineu. 20 pes.

MOVIMIENTO PARROQUIAL durante el mes de Mayo de 1955

DEFUNCIONES (Abril)

Día 26.—D. Rafael Tous Gomila de 77 años.

Día 30.—D.ª Margarita Cerdá Horrach de 91 años.

DEFUNCIONES (Mayo)

Día 3.—D.ª Antonia-Ana Martorell Miralles de 77 años.

Día 8.—D. Bartolomé Mayol Más de 83 años.

Día 21.—D.ª Antonia Jaume Miralles de 74 años

E. P. D.

BAUTIZOS

Día 16.—Antonio Ribas Moll hijo de D. Pablo y D.ª Antonia.

Día 21.—Juana María Sampol Más hijo de D. Juan y D.ª Juana.

MATRIMONIOS

Día 3.—D. Bernardo Pizá Arbona con la Srta. D.ª Antonia Gomila Garcías.

Día 4.—D. Antonio Manera Gomila con la Srta. D.ª Margarita Bordoy Arbona.

Día 24.—D. Bernardino Florit Matas con la Srta. D.ª Antonia Cerdá Vert.

RESULTADOS

De los partidos de fútbol jugados por el C. D. Montuiri durante el mes de Mayo de 1955

- Día 1 Montuiri, 1—Sallista, 2
- » 8 Artá, 5—Montuiri, 1
- » 15 Hispano, 0—Montuiri, 0
- » 19 Montuiri, 4—Llosetense, 2
- » 22 Montuiri, 2—Murense, 0
- » 29 Hostalets, 1—Montuiri, 0
- » 12 Junio Montuiri, 3—Hispano, 4

(Viene de la última página)

Día 29.—*Pentecostés*. Misa de Comunión general, Tercia, Misa solemne y sermón por nuestro Sr. Ecónomo, don Jaime Lliteras. Tarde, a las 5, en el Puig de S. Miguel, Rosario en procesión con la imagen de la Virgen de la «Bona Pau» por los alrededores del Santuario, Mes de María con asistencia de muchos devotos.

En la Parroquia continúa el Triduo en cuya función ofrecemos una «Hora Apostólica» a intención y necesidades de don Bernardo Martorell, Pbro.

Día 30.—*Clausión del Triduo* y acto de Consagración al Sagrado Corazón de Jesús.

Día 31.—*Final Mes de María* y consagración a su Inmaculado Corazón.

Día 19 llega el nuevo ecónomo, Rdo. D. Jaime Cabrer

Día 1. — Domingo. — Con el mes de las flores empezamos el *Mes de María* con asistencia de una gran multitud de feligreses que llenan nuestro templo parroquial para cantar las alabanzas de nuestra Madre del Cielo e impetrar su protección. Su imagen tan venerada de la Inmaculada preside en el altar mayor, bellamente adornado, y, para que resalte más, un dosel blanco-azul, expresamente confeccionado, cubre el retablo.

Hoy, «Día del Clero Indígena», oración y sacrificios por ellos. Una bandeja para tan católica obra misional colocada tras la puerta de la iglesia, recoge la cantidad de cien pesetas.

Día 3. — «Bendición de los frutos» — Después de oída misa, se organiza solemne procesión con los niños y niñas de las escuelas y colegios, que llevan sendos ramilletes de flores; y, cantando las Letanías de Todos los Santos, nos dirigimos con la Veracruz a la Plaza de las Tres Cruces en donde se hace la bendición acostumbrada. De regreso se canta un Te-Deum.

Día 5. — Con la solemnidad acostumbrada de los años anteriores, pero con la fecha cambiada (del Jueves de Posión al Ter. jueves de mayo) los niños y niñas de *Primera Comunión* reciben por primera vez a Jesús Sacramentado. Celebra la Misa y hace el fervorín apropiado el Rdo. Sr. D. Juan Sueca, Cua-Ecónomo de La Vileta (Palma).

Por la noche, a las 7:30 llega, inesperadamente a nuestro pueblo para arreglar algu-

nos asuntos, nuestro querido *D. Bernardo Martorell, Pbro.,* Ecónomo que ha sido hasta ahora de la misma. Tras unas palabras que dan a conocer, por los altavoces, su presencia entre nosotros, se llena el clero parroquial de buenos montuirenses para escuchar unas palabras del que fué su tan celoso Pastor y Padre. Entre otras cosas, nos cuenta su trabajo apostólico que realiza en los suburbios de Madrid, en una barriada de traperos. Allí acude, siempre que se lo permiten sus estudios, a celebrar la Misa, hacer el *Mes de María* y preocuparse de aquellas almas, tan abandonadas, extendiendo entre ellos el Reino de Dios. Con gran emoción es escuchado por todo nuestro pueblo que le patetiza, una vez más, su agradecimiento por la gran obra, tanto espiritual como material, que le immortalizará en Montuiri.

Día 19. — Ascensión del Señor. — Día de Asprante de A. C. La Jornada se realiza en Algaida a donde acuden crecido número de los nuestros, acompañados de su Delegado y algunos jóvenes de A. C.

Por la noche a las 8, previo repique de campanas, acude una gran multitud con la Banda Municipal de Música al final de la calle de García Ruíz en donde es levantado hermoso arco de bienvenida al *nuevo Señor Ecónomo, Rdo. D. Jaime Cabrer Lliteras, Pbro.* Este, acompañado de varias personalidades de Andraitx, en donde ha cesado de Ecónomo, así como de una representación de Artá, Villa en que desempeñó el cargo de Vicario-Cooperador; fué recibido por nuestras Autoridades Civiles y Militares, Clero y Juntas Parroquiales de A. C., en el término de Algaida, y, desde allí precedido de una columna motorizada (motociclos y coches) se dirigió al arco antedicho en donde el pueblo, entusiasmado, le da la bienvenida. En el templo parroquial, que resulta pequeño, se canta una *Salve* y el que viene en nombre del Señor dirige unas palabras de salutación a toda la feligresía y acompañantes. Tras ellas, *Mes de María* y *Besamanos*.

Día 20. — Empieza la Novena del *Espiritu Santo*.

Día 22. — Domingo Fiesta y tiva de las Hijas de María. A las 8, Misa de *Comunión general*, a las 11 Tercia, Misa solemne y sermón por el Rdo. Sr. Lladó, Vicario.

Día 28. — Empieza Triduo de *Cuarenta Horas*, fundadas por doña María Bosch, Q. S. G. H.



Don Bernardo Martorell junto al avión que le condujo a Madrid. En septiembre proseguirá viaje a Perú, donde irá a ejercer su incansable apostolado con el celo que siempre puso para la salvación de las almas.